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Antrag zum Haushaltsplan 2019 
LED Straßenbeleuchtung 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Knop, 
sehr geehrter Herr Siebert, 
sehr geehrter Herr Jathe, 
 
die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Oelde beantragt für den Haushalt 2019 Folgendes 
aufzunehmen: 
 
Umrüstung bestehender Straßenlaternen auf moderne LED-Beleuchtung  
 
Der Rat der Stadt Oelde möge beschließen: 
Die Verwaltung wird beauftragt, Straßenlaternen auf moderne LED Beleuchtung umzurüsten. 
Zusätzlich zu den turnusmäßigen Wartungsarbeiten sollen - sofern noch nicht bereits erfolgt 
– sowohl in Bereichen von Straßeneinmündungen und Straßenkreuzungen als auch auf 
frequentierten Wegen von Grundschulen und Kindergärten die Straßenlaternen kurzfristig 
ersetzt werden. Es wird geschätzt, dass dies rund 100 Laternen im nächsten Jahr betreffen 
könnte. Mittelfristig ist es Ziel, alle Laternen auf moderne, sparsame und vor allem hellere 
Leuchtkörper umzurüsten. 
 
Begründung: 
Durch eine nächtliche Befahrung vieler verschiedener Straßeneinmündungen und -
kreuzungen im gesamten Stadtgebiet sind wir zu der Auffassung gelangt, dass in einem 
ersten Schritt zusätzlich rund 100 Laternen mit hellerer LED-Beleuchtung ausgestattet 
werden sollten. Dies betrifft in besonderem Maße Schulwege (z. B. Zum Drostenholz) und 
Kreuzungen (Overberg-von Galen) sowie Kreisverkehre (Rhedaer Straße) und Plätze 
(Bahnhofsvorplatz). Wir wissen, dass es nicht zu Energieeinsparungen kommen wird. 
Allerdings wird das Sicherheitsempfinden bei Fußgängern und Radfahrern bei ähnlichem 
Energieeinsatz erhöht. Zudem wird gleichzeitig die Lichtverschmutzung verringert und die 
Insektenfreundlichkeit steigt. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
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